
 
 

平成２３年度第１回さぬき市図書館協議会 会議要旨（要約） 
１ 日 時 平成２３年７月１１日（月）  １３：３０～１５：２０ 
２ 場 所 さぬき市志度図書館２階会議室 
３ 出席者［委 員］山本修   祖父江寛美  山本正子  石川智治  

池田洋子  下田晴美   工藤衞一 
     ［事務局］安藤正倫  中野敏記   松岡祐子  梶谷由紀 
     ［傍 聴］ なし 
４ 議 題 （1）平成２２年度さぬき市図書館事業報告について 

（2）平成２３年度さぬき市図書館事業計画について 
      （3）さぬき市子ども読書活動推進会議について 
      （4）その他 
５ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 
（事務局） 
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ただ今から平成２３年度第１回さぬき市図書館協議会を開会します。会

議に入る前に会議の公開について確認させていただきます。 
（事務局より会議の公開等の取り扱いについて説明） 
（公開することで了承） 
本日の傍聴はありません。 
最初に、委員長ご挨拶をお願いします。 
 （委員長あいさつ） 
続きまして、教育長よりご挨拶申し上げます。 
（教育長あいさつ） 
議題に入ります前に、資料の確認をさせていただきます。 
（資料確認） 
では、これより議事の進行は委員長にお願いします。 
 それでは、議題１について事務局より説明をお願いします。 
（事務局説明） 
決算の３番と６番の図書費の違いは何ですか。 
３番の志度図書館管理事業は、さぬき市の通常予算で購入したもの、６

番の図書館利用者支援事業は国からの「住民生活に光をそそぐ交付金」で

購入したものです。 
図書の選定は通常の選定と同じですか。 
交付金では、通常予算では購入できない資料を購入しました。医療情報
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コーナー用資料、子ども読書支援用資料、障害者サービス支援用資料など

です。 
購入した本のリストは図書館だよりに掲載するのですか。 
 かなりの冊数となるので掲載は難しいと思われます。 
 相互貸借で借受件数が貸出件数よりも圧倒的に多いのではないですか。 
図書費が少ないためリクエストの全てを購入する事は困難です。借受資

料には、絶版等で購入できない資料も含まれています。 
年間リクエスト件数はどれくらいですか。 
予約件数とリクエスト件数は、統計上一緒になっており、リクエストの

みの件数は出ていません。 
リクエストには応えているのでしょうか。 
過去のリクエスト状況や他館の予約状況等により、購入するか相互貸借

にするかの判断をしています。 
（議題１について説明） 
職場体験で中高生が来ていますが、図書館に対する質問・要望はないで

すか。 
以前、職場体験学生に対してアンケートを行ったこともあります。現在

は、生徒との会話の中でつかむこともあります。 
ミーティングの数が少ないのではないでしょうか。 
両館合同のミーティングは２回ですが、図書館単位では、もっと実施し

ています。志度図書館では毎週木曜日にミーティングを行っています。 
どのくらいの時間ですか。 
内容によりますが、５分から１０分くらいです。 
研修は自由参加でしょうか。又、研修には各図書館１名ずつ２名行った

方がよいのではないでしょうか。 
研修については、希望を取っています。土日の研修が多く、一人派遣す

るのにも苦心しています。 
職員が少ないので、研修に二人行けるように職員が増えればよいと思い

ます。研修は聞いて帰るだけでなく、研修の成果を披露できるような場、

生かせる場があればいいと思います。 
研修資料は職員内で回覧し、研修内容を職員に周知するようにしていま

す。 
初期の頃は図書館専属の館長がいましたが、現在はいません。館長がい

た方がよりよいサービスができると思うので考えてあげてください。 
図書館の運営上、図書館長が常駐していた方が望ましいとは考えていま

す。 
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職員がもっと増え、研修も受講できて、利用者にもっといいサービスが

提供できるよう、学校や図書室に行って教えてあげられる関係ができる方

がいいと思います。 
研修にも色々あります。受けたことがあるので参加しなくてもいい研修

や、内容によって受けた方がいい研修もあります。 
（議題２について説明） 
「文庫まつり in寒川」とは、具体的にはどのようなことをするのですか。
香川県子ども文庫連絡会による伝承遊びコーナー、段ボールコーナーがあ

ります。また、点字サークルの方が来て自分の点字の名刺を作ったりしま

す。 
外の掲示板に図書館だよりを掲示していますが、月が替わってからもし

ばらく前月号が貼られていたようですが。 
月初めの発行を目指していますが、遅れることもあります。なるべく早

く変更するようにします。 
視聴覚資料の貸出期間を８日から１５日に変更していますが、どこかか

ら要望があったのでしょうか。 
貸出期間については、図書が１５日、視聴覚資料が８日でしたので、電

話による視聴覚資料の貸出期間延長の申し出が多数あり、潜在的な要望は

多いと思っておりました。 
１枚を１５日間借りられると他の人が借りられなくなるのではないでし

ょうか。１点を１５日間にするより、貸出期間８日で３点など点数を多く

した方がいいのではないでしょうか。 
所蔵点数が少ないので在庫が少なくなる可能性があります。また、遠隔

地の方は、図書は１５日間借りられますが、視聴覚資料を返すために１度

来なければなりません。 
本とＣＤを同じ日に借りるとは限らないのではないですか。 
だいたい同じ日に借りられます。 
ＣＤは毎日聞くのでしょうか。 
小さい子どもさんですと毎日聞く場合があります。 
ブックリストは小学生だけに配布するのでしょうか。中学校にも絵本を

紹介しています。中学生は配らないのですか。 
小学生の人数分しか印刷していませんので、小学生のみ配布予定です。 
地震に対する書架の備えはどうなっていますか。 
志度図書館の書架は全て固定しています。 
志度図書館は建設が比較的新しいので整備されていても、寒川図書館は

できていないのではないですか。 
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壁際の書架は、作りつけになっています。 
将来の為に考えた方がいいのではないでしょうか。 
徐々に考えていく必要があると思います。 
志度図書館は、津波、浸水の恐れがある場所だと思いますが、平成１６

年にこの近辺が浸水した時はどうだったのでしょうか。 
ぎりぎりで図書館の中に水が入ってこなかったようです。 
あれから、水門も多少整備されています。 
寒川のパソコンの調子が悪いと言っていましたがどうなりましたか。 
交付金で志度図書館のパソコンと一緒に購入しました。 
議題３について説明お願いします。 
（議題３について説明） 
さぬき市図書館のホームページと同じような画面を他市の図書館ホーム

ページで見ました。それぞれの図書館でシステムを作らなくても、どこか

のシステムと同じものを採用すれば費用が少なく済むのではないですか。 
 業者は入札にするので難しいと思います。初期パッケージは同じかもし

れませんが、市に合わせてカスタマイズしています。 
議題４についてお願いします。 

（志度図書館が、「平成２３年度子どもの読書活動優秀実践校・図書館・

団体（個人）の文部科学大臣表彰」を受賞することを報告した。また、さ

ぬき市図書館の課題・諸問題の改善状況を説明した。） 

館長がいなければ不便なのではないですか。 
館長がいればもっと充実し、職員の負担が減るとは思います。 
寒川図書館の前にある駐車場くらいは、図書館用として確保できないの

でしょうか。 
コーンなどを立てて駐車場を確保するための努力はしています。 
志度図書館の身障用駐車場を利用した人は言いに来ますか。 
身体障害者手帳を見せて言いに来る方もあります。マタニティマークも

ありますので、妊婦さんも駐車していることを言いに来たことがあります。

購入する本についてアンケートをとったりはしないのですか。 
利用者からの問い合わせがあった資料については、口頭で尋ねられたも

のも含めて選書に反映させるようにしています。 
他になければこれで閉会させていただきます。ありがとうございました。



 


